

生活再建に世界の善意

東日本大震災 2年 日本赤十字社の復興支援事業



設備も整い患者も安心な
公立南三陸診療所

安心できる施設へ

5階建ての4階天井まで津波が押し寄せ、患者や看護師ら計74人が亡くなつた宮城県南三陸町の公立志津川病院。助かつた医師らが震災1カ月後にはイスラエルの医療支援チームが使つたプレハブ6棟を譲り受け、診療を再開した。しかし、プレハブには水道がなく、トイレも応急。手狭で冷房もなく、患者にもスタッフにもつらいい日が続いた。「設備を拡充できないか」と悩んでいたとき、日本赤十字社の海外救援金が医療施設支援に使われることを知つた。

「県の基金は震災前に使途を決めていた事業との調整で時間がかかると言われたが、日赤は即決。スピード感が全然違つた」と横山

孝明事務長(59)は振り返る。
3億円を施設に、3億円を検査機器にて、半年の工事を経て昨年4月、仮設の「公立南三陸診療所」がオープン。床面積は3倍以上に。震災前と同じ検査ができるようになり、9診療科に毎日約200人の患者が訪れる。「野戦病院のような状態から、安心して受診してもらえるようになつた」と横山事務長。

命懸けで患者を救つた医師が米誌タイムの「世界で最も影響力のある100人」に選ばれるなど、貴重な経験は広く紹介された。山を削って造る新しい病院は再び日本などの支援を受け、2年後の完成を目指している。

A photograph showing a medical consultation. A doctor wearing a white coat and a surgical mask is seated at a desk, looking towards the camera. In the foreground, the back of a patient's head is visible. The office is cluttered with various items, including boxes labeled 'WASTED' and 'RECYCLED', books, and papers.

孝明事務長(59)は振り返る。
3億円を施設に、3億円を検査機器にて、半年の工事を経て昨年4月、仮設の「公立南三陸診療所」がオープン。床面積は3倍以上に。震災前と同じ検査ができるようになり、9診療科に毎日約200人の患者が訪れる。「野戦病院のような状態から、安心して受診してもらえるようになつた」と横山事務長。

命懸けで患者を救つた医師が米誌タイムの「世界で最も影響力のある100人」に選ばれるなど、貴重な経験は広く紹介された。山を削って造る新しい病院は再び日本などの支援を受け、2年後の完成を目指している。

ルポ② いわき市の仮設こども園

楓葉の子集い育む拠点

事故で福島県檜葉町から避難者が全町民の約75%に当たる約5700人と最も多い同県いわき市。役場機能が移った中で、町立「あおぞらこども園」も市郊外の「いわき明星大学」の敷地に開園した。仮設だが、毎日園児のにぎやかな声に包まれている。

「こども園は2012年8月に工事が始まり、12月に完成した。子育て支援センターも併設され、全部で5部屋。0～5歳の園児22人が学ぶ。檜葉町時代の247人に比べ約10分の1に減った。

園舎建設にかかった費用約4300万円と椅子や机、厨房(ちゅうぼう)施設といった備品購入費の計約5220万円が海外救援金で賄われた。「園

月、ほぼ全域が立ち入り自由となる避難指示解除準備区域に再編された。宿泊はできないが、自宅の清掃などは可能だ。松本幸英町長は「ふるさと橋葉を取り戻す」と強調。町民が戻つて生活できるよう除染やインフラ整備は急務となつている。

「今は橋葉を思う気持ちと、ふるさとの帰還準備の拠点としての重要施設として運営させてもらつていい。4月には12人の新園児を迎えます」。阿部園長はこども園で育った園児が将来、橋葉町復興に大きな役割を果たすことを期待している。



にこやかな表情で給食を食べる園児ら

未曾有の被害に見舞われた東日本大震災から2年。被災者の生活再建などに海外救援金が役立っているのをご存じだろうかー。海外の赤十字社や赤新月社などを通じて世界から日本赤十字社に寄せられた善意のお金で、現在約997億円にも上っている。被災者に直接届けられる国内の義援金に対し、海外救援金は生活や医療、教育などの基盤づくりに使われるのが特徴だ。これを財源として日本赤十字社が展開しているさまざまな復興支援事業をまとめた。

被災者に寄り添う ハード・ソフト両面で